
Protokoll zur Distriktsversammlung am 22.10.2016 in Heiligenhaus 
 
 
TOP 1  Begrüßung durch den OVV des gastgebenden Ortsverbandes 
 

Margret, DF8JJ, begrüßt die Anwesenden Teilnehmer zur heutigen 
Distriktsversammlung.  

 
 
 
TOP 2  Begrüßung durch den DV, DL1EIP 
 

Um 14:33h wird die Versammlung durch den Distriktsvorsitzenden Peter Kern, 
DL1EIP, eröffnet. 
 
Als besondere Gäste werden begrüßt: 

 

Name Call DOK 

Johanna Buchwald 7 Jahre alt R01 

Udo Grün DL4JZ EX-DVR 

 
  Neue Ortsverbandsvorsitzenden: 
 

Name Call DOK 

Marek Krogel DL1EFW R17 

 
   
 
TOP 3  Wahl des Protokollführers 

 
Zum Protokollführer wird einstimmig Christian Jansen, DF6EF, gewählt. 

 
 
 
TOP 4  Feststellen der Anwesenheit 

 
DOK-gesamt: 31 

DOK-fehlen: 09 

DOK-stimmberechtigt (ohne R55): 21 

 
 



 
TOP 5  Verabschiedung des Protokolls der letzten DV 
 

Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll der 
Distriktsversammlung im Frühjahr 2016. Das Protokoll wird einstimmig 
angenommen. 

 
 
 
TOP 6  Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
 
  Bitte erhebt Euch von Euren Plätzen, wir wollen gemeinsam von folgenden 
  Freunden des Amateurfunks Abschied nehmen: 

 
Vorname Nachname Rufzeichen DOK Verstorben am 

Bernhard Laus DH9BL R25 21.02.2016 

Heinrich Welter DJ2QR R16 31.03.2016 

Karl-Horst Rodehueser DJ6BC R06 27.03.2016 

Klaus Maedebach DE1MKL R25 10.05.2016 

Johannes Eumann DL1EAH R05 11.06.2016 

Detlef Gehrmann DL1EMS R16 11.06.2016 

Helmut Schlosser DL2PU R06 18.08.2016 

Joerg Voss DL4EAC R09 06.09.2016 

Herbert Schäuble DL1ECX R04 20.09.2016 

 
 
 
TOP 7  Ehrungen 
   

Es gibt keine Ehrungen. 
 
  

TOP 8  Geschäftsberichte der Referenten und des Distriktsvorstandes 

 
Referate :  

 
BNetzA-Verbindungsbeauftragter Karlfried DL1EK 
Karlfried berichtet über regelmäßige Prüfungen in Dortmund, die immer 
ausgebucht sind. Viele Aufstocker sind dabei, die von Klasse E auf Klasse A 
upgraden. Ebenso sind immer viele junge Leute unter den Prüflingen. Die 
Teilnehmer, die sich über Lizenzkurse in den Ortsverbänden vorbereitet haben, 



hatten in den Prüfungen deutlich mehr Erfolg und kommen seltener in 
Nachprüfungen als Einzelkämpfer. 

 
Ausbildung     Thomas DL8TL 
Thomas berichtet über das Seminar „Ausbildung für Ausbilder“, welches von 
R10 angestoßen wurde. Es fand an zwei Samstagen statt und lieferte allerhand 
Orientierungshilfe, die R10 in 10 Jahren Erfahrung sammeln konnte. Die 
Teilnehmer waren alle begeistert. Es gibt einen neuen Lehrgang, der Mitte 
November starten soll.  
Viele AJW-Informationen auf der neuen Distrikshomepage sind leider nicht 
mehr verfügbar.  Man arbeitet an einer Lösung und bald sollen die Daten 
wieder allen zugänglich sein. 
Thomas bittet alle darum, ihn zu informieren, wenn ein OV Ausbildung 
anbietet. 

 
VUS-Referent    Christian DF6EF   
Christian berichtet über gute Kommunikation innerhalb des VUS-Referats. Es 
gibt eine funktionierende Mailingliste über die fachliche Informationen zeitnah 
weitergeleitet werden. Leider kam keinerlei Resonanz auf das Angebot in der 
Frühjahrs-Distriktsversammlung, die Informationen an Interessierte und an die 
OV-Referenten weiterzuleiten. Das DMR-Relais bei DB0II ist leider defekt. 
Derzeit wird die Antenne testweise von DO0DNR benutzt, welches in der 
Modulationsart C4FM qrv ist. Nach der Reparatur vom Motorolla Relais soll 
DB0II wieder in DMR verfügbar sein. Unter Umständen ist auch eine alternative 
Hardware auf Basis eines MMDVM-Repeaters denkbar. 
Das Hamnet zwischen DB0II und DB0KX wurde erneuert und ausgebaut, so dass 
der Raum Nettetal nun auch über eine gute Anbindung verfügt.  

 
YL-Und Funksport   nicht besetzt  

   
Internet    Thomas DO6TL  
 Thomas berichtet über seine Arbeit an der Distrikswebseite. Er bietet seine 
Hilfe für den Umstieg der OV-Seiten auf das neue DARC-Format an. Der 
Umstieg von Typo3 auf Onepage erfolgte in erster Linie, um eine Kompatibilität 
mit mobilen Endgeräten zu gewährleisten.  
 
EMV-Referent   Stefan  DL1ESZ 
Stefan berichtet über den Gerichtsprozess gegen einen Funkamateur. Es wurde 
nun durch Gutachter festgestellt, dass die Grenzwerte durch den Funkamateur 
nur zu 4-6% ausgeschöpft werden. Somit hat der Funkamateur nach fast 7 
Jahren Auseinandersetzung Recht bekommen.  
Es folgt eine Diskussion über das neue EMV-Gesetz, welches eine negative 
Auswirkung auf den Amateurfunk haben könnte. Trotz aller Bemühungen des 
RTA wurde das Gesetz vom Bundestag verabschiedet. Die Auswirkungen sind 
nun abzuwarten.  



Stefan rät dazu, bei LED-Leuchtmitteln genau auf die Qualität der Leuchtmittel 
zu achten. Aufgrund der eingebauten Schaltnetzteile in den Leuchtmitteln 
könnten auch diese zu Störungen auf Kurzwellenfrequenzen führen.  
Im Laufe der Zeit gibt es immer weniger Störungen von Geräten durch 
Amateurfunk. Die heutigen technischen Geräte sind relativ störungssicher.  
Es entwickelt sich eine Diskussion über verschiedene DSL und VDSL-Standards 
und deren Störungspotential in Abhängigkeit von den Leitungen und der 
Bandbreite.   
 
Amateurfunkpeilen   Veit  DL7ET 
Veit berichtet von der Distrikts-Herbstfuchsjagd in Elmpt. Leider gab es drei 
Ausfälle bzw. nicht hörbare Sender aufgrund von Trockenheit. 
Am 12. November ist der 10. ARDF-Nachtpokal in Düsseldorf. Die 
Ausschreibung findet sich im Internet. 
Am 10. Und 11. Juli 2017 findet in Ratingen die deutsche Meisterschaft statt.  

 
Rundspruch    Detlef  DJ6DL 
Detlef ist nicht anwesend. 

 
Mobil     nicht besetzt  

 
 

Notfunk    Lars  DL6LJ 
Lars ist nicht anwesend.  

 
Geschäftsbericht des Vorstandes Peter  DL1EIP 
Allgemeines 

Ich möchte nicht näher auf die allgemeinen Aufgaben meines Ehrenamtes 

eingehen und auch keine detaillierte Auflistung der damit verbundenen 

Leistungen herunterbeten… 

Ich kann euch versichern, dass ich alle notwendigen Dinge erledigt habe die 

dieses Amt mit sich bringt. 

Dass ein nicht unerheblicher Zeitaufwand nötig ist, um alle Termine wie 

AR-Tagungen, Vorstandsitzungen, HH-Ausschusssitzungen Messen und 

distriktsinterne Veranstaltungen wahrnehmen zu können, sowie die Reisen 

dahin, sollte man erahnen können. 

Die Zeit die für stundenlange Telefonkonferenzen und andere Telefonate, das 

Lesen und Beantworten mitunter endloser Email-Eskapaden benötigt wird, 

möchte ich hier nur am Rande erwähnen. 



Jederzeit liegt mein Hauptaugenmerk auf der Wahrung unserer 

Amateurfunk-Interessen und der Pflege einer dazugehörigen, funktionierenden 

Sphäre, die unser Hobby angenehm macht. 

 

Mitgliederstatistik 

  01.01.16  01.01.17 p.a. 

Distrikt: 1115   1085  -30 

DARC:  35483   34968  -515 

 

4.8.3 Vorlagepflicht der Ortsverbände 

Dem Vorstand des Clubs - über die Geschäftsstelle – und dem 

Distriktsvorsitzenden sind bis zum 31.01. des Folgejahres folgende Unterlagen 

vorzulegen: 

- Inventarliste 

- Verwendung der empfangenen Spenden 

- Bildung und Verwendung von Rücklagen, falls notwendig 

Weiterhin: 

- Einladung zur Jahreshauptversammlung nur beim DV (14 Tage) 

- Protokoll nach der JHV beim DV und der Geschäftsstelle (6 Wochen, 2 Wo. bei 

Einspruch) 

- Terminübersicht Versammlungen im DARC-Ortsverband.xls  

Darüber hinaus sind dem Vorstand des Clubs über die Geschäftsstelle die 

Originalbelege über Einnahmen und Ausgaben im Ortsverband sowie die 

Kontoauszüge vorzulegen.  

 

  



Funk.Tag in Kassel 

Am 23.04.2016 fand der erste Funk.Tag in Kassel statt. Als Ersatzveranstaltung 

für die Interradio wurde mit großem Interesse die Akzeptanz von Besuchern 

und Ausstellern beobachtet. 

Die DARC Verlag GmbH veranstaltete am 23. April erstmalig den FUNK.TAG 

KASSEL. 

Von 9 bis 16 Uhr verwandelten sich die Hallen 1 und 2 auf dem Messegelände 

Kassel in einen Hot Spot für funkinfizierte Technikfans. Rund 2.100 

Funkamateure, Maker und Elektronikbegeisterte waren angereist, um sich von 

der neuen Funkmesse begeistern zu lassen. 

„Mit diesem Ergebnis sind wir sehr zufrieden und die Rückmeldungen der 

Besucher bestätigen unseren Eindruck einer erfolgreichen Premiere“, zieht der 

DARC-Vorsitzende Steffen Schöppe, DL7ATE, Bilanz. Ideelle und kommerzielle 

Aussteller stellten sich an insgesamt 50 Ständen vor. Auch das Technische 

Hilfswerk, der VDI/VDE sowie die Bundesnetzagentur präsentierten ihre Arbeit 

vor Ort. Rund 45 Flohmarktaussteller boten auf über 1000 m² gebrauchte 

Antennen und Geräte, Netzteile, Röhren, Elektronik-Zubehör und Ersatzteile an 

und ließen das ein oder andere Funker-Herz höher schlagen. 

 

Antrag 7D der MV im April 

Es gab zwei Anträge zur Beitragserhöhung 

7C: (Vorstand) 

3. Höhe des Mitgliedsbeitrages 

Der Mitgliedsbeitrag wird gemäß § 10, Ziff. 2. i) der Satzung vom Amateurrat 

festgesetzt. 

Der Mitgliedsbeitrag passt sich jährlich um 2,8 v. H., jedoch auf den vollen 

Eurowert aufgerundet an. 

Hiervon ist die Beitragsklasse 05 ausgenommen. 

Die Notwendigkeit wird jedes Jahr durch den Vorstand und Amateurrat geprüft 

und wird, falls nicht erforderlich, ausgesetzt. Die jeweils gültige Beitragshöhe ist 

Bestandteil dieser Beitragsordnung. 



wurde abgelehnt 43 / 73 Stimmen 

 

7D: (Berlin) 

3. Höhe des Mitgliedsbeitrages 

Die Höhe des Mitgliedsbeitrages wird gemäß § 10 Absatz 2 i) der Satzung vom 

Amateurrat festgesetzt. 

Die jeweils gültige Beitragstabelle ist Bestandteil dieser Beitragsordnung. Der 

Amateurrat prüft einmal jährlich in der ersten Mitgliederversammlung im Jahr 

anhand der Haushaltslage die Höhe der Mitgliedsbeiträge und beschließt 

kostendeckende Mitgliedsbeiträge für das Folgejahr. 

wurde angenommen 42 / 73 Stimmen 

 

Es wurden Klagen gegen diesen Antrag eingereicht  

Da dies beim DARC nicht in der Satzung aufgenommen ist hat der Antrag nicht 

die erforderliche Mehrheit erreicht!!! 

Der Antrag wurde notariell begutachtet und für nicht satzungs- und 

gesetzeskonform bewertet. 

DARC-Vorstand beschloss den Antrag nicht umsetzen. 

Begründung: 

Die am 24.04.2016 beschlossene Ergänzung von Satz 3 in Ziffer 3 der BO ist 

missverständlich und soll wieder gestrichen werden. Vorsorglich soll die bis 

zum 24.04.2016 geltende Beitragsordnung erneut beschlossen werden, um 

jegliches Missverständnis zu vermeiden. Der Antragsteller behält sich vor, eine 

seinem Ansinnen entsprechend deutlichere Formulierung in die nächste 

AR-Sitzung einzubringen.  

Ein Eilbedürfnis besteht, um eine kurzfristige Klärung der eventuell unklaren 

Formulierung der BO zu erreichen. 

Im schriftlichen Umlaufverfahren wurde der Beschluss 7D wieder rückgängig 

gemacht. 

 



Transparenz der Club-Finanzen am Beispiel des Haushaltes 2015 

Peter zeigt anhand des DARC Haushaltsplans 2015 die Finanzen des DARC und 

die Dokumentation aller Ein- und Ausgaben.  

 

Mitgliederversammlung 12. und 13.11. 

Anträge an die MV 

12 A (Satzung § 10) Mitgliederversammlung 

Jedem Mitglied kann durch den Vorsitzenden ein Rederecht eingeräumt 

werden. 

12 B (Satzung § 10) Mitgliederversammlung  

6. Jedes Mitglied hat Rederecht zu jedem Punkt der Tagesordnung der MV. 

12 C (Satzung § 10) 7.a 

Der Versammlungsleiter hat das Recht, das Frage- und Rederecht der 

Mitglieder zeitlich zu beschränken 

12 D (Satzung § 16) Rechnungslegung  

Amateurrat erhält den Jahresabschluss spätestens… und Veröffentlichung in 

Kurzform 

12 E (Satzung § 16) Rechnungslegung 

Der Vorstand legt einen Jahresabschluss vor (Antrag aus Mitgliederbegehren) 

12 F (GO 4.8.3.) Vorlagepflicht der Ortsverbände 

Im Fall einer unterlassenen oder unvollständigen Vorlage dieser Unterlagen 

oder eines sonstigen schwerwiegenden Verstoßes gegen diese Regelung, 

erfolgt die einmalige Abmahnung durch den Geschäftsführer des DARC e. V. 

Wird der Mangel bis zur Fristsetzung der Abmahnung nicht behoben, wird der 

Geschäftsführer bevollmächtigt, sämtliche geeignete Maßnahmen zu ergreifen, 

den Mangel zeitnah zu beseitigen. 

12 G (GO 5.5.3.) siehe 4.8.3 (für Distrikte) 

12 H (GO 6.5)  

Zu jedem Antrag ist eine Aufwands-/Ertrags-Analyse einzureichen, aus der sich 

eine plausible Abschätzung der kurz- und mittelfristigen finanziellen 

Auswirkungen auf den Verein ergibt. Die Grundlagen dieser Abschätzungen sind 

nachvollziehbar darzulegen. 



12 I (BO 4.) 

Beitrag ist zum 1. eines jeden Monats fällig 

12 J (BO 3.)  

Erhöhung um 3 oder 1.20 Euro zum 1.1.2018 

13 A (Vertrauen) 

Dem DARC-Vorsitzenden, den weiteren Vorstandsmitgliedern sowie dem DARC 

Geschäftsführer wird das Vertrauen ausgesprochen. 

Begründung 

In den zurückliegenden Monaten sahen sich unsere Vorstandsmitglieder 

massiver Kritik ausgesetzt, die erhobenen Behauptungen haben sich als 

unbegründet herausgestellt. Die Aussprache des Vertrauens durch 

diecMitglieder des Amateurrats an den Vorstand, soll ein erkennbares Signal 

an die Mitglieder sein, dass die Kritik unbegründet ist. 

13 B (DL7ATE absetzen) 

Dem Vorstand und Vorstandsvorsitzenden Steffen Schöppe, DL7ATE, wird das 

Vertrauen entzogen und die Bestellung als Vorstand und als 

Vorstandsvorsitzenden widerrufen. 

13 C (Geschäftsführer) 

Der Vorstand und der Haushaltausschuss werden beauftragt, mit dem 

Geschäftsführer in die Neuverhandlung seines Arbeitsvertrages bezüglich der 

Kündigungsfristen einzutreten. 

Begründung 

Die Neuverhandlung über den Arbeitsvertrag des Geschäftsführers, wird in 

Zusammenarbeit mit den Mitgliedern des Haushaltsauschusses, indem die 

Aufgaben des Personalausschusses übergangen sind, durch den Vorstand 

geführt. Ziel ist es dabei, eine möglichst langfristige Bindung des 

Geschäftsführers an den DARC e. V. zu erhalten. Durch die unsachlichen 

aktuellen Diskussionen wird dieses gefährdet, der Vorstand möchte daher den 

Arbeitsvertrag dahingehend ändern, dass die ordentliche Kündigungsfrist, wie 

für Fremd Geschäftsführer von Gesellschaften üblich von drei auf sechs Monate 

verlängert wird. Die jüngsten Diskussionen über die Arbeit des Vorstandes und 

des Geschäftsführers zeigen, dass im Falle eines Vorstandswechsels zumindest 

auf Seiten der Geschäftsführung Kontinuität vorhanden sein muss, um die 

Weiterführung der Arbeit des DARC ununterbrochen gewährleisten zu können. 

Könnte der Geschäftsführer mit einer drei monatigen Frist kündigen, wäre eine 

Wissensweitergabe nicht sichergestellt. Selbstverständlich bleibt es beim Recht 



der außerordentlichen Kündigung. Es ist gesetzlich nicht abdingbar, zudem 

ausdrücklich vereinbart und hat natürlich Vorrang vor einer 

Informationsweitergäbe. 

13 D (Geschäftsführer)  

Der Vertrag von Herrn Jens Hergert als Geschäftsführer wird nicht verlängert. 

13 E (Rücklagen) 

Der Vorstand legt zur nächstfolgenden Mitgliederversammlung einen 

Rücklagenspiegel von 2010 bis 2016 vor. In diesem Rücklagenspiegel müssen 

sämtliche Formen der Rücklagen für die zentral verwalteten Geldmittel 

aufgelistet werden sowie die Summen der Rücklagen der Ortsverbände und der 

Distrikte. Der Vorstand weist weiter nach, wo die zentral verwalteten Rücklagen 

(welchem Konto) angelegt sind. 

14 A (Haushalt 2017) 

Die Mitgliederversammlung möge den nachfolgenden Haushalt für das Jahr 

2017 beschließen 

 

 
TOP 9  Anträge 
 

Antrag des OV-Vorsitzenden Mönchengladbach (R10) Fritz Wiebel, DO1OZ 
 
Text des Antrages: 
 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, die Mitgliederversammlungen 
des Distriktes Nordrhein zukünftig im OV-Heim des Ortsverbandes R10 in 
Mönchengladbach-Rheydt durchzuführen. 
 
Begründung: 
 
Die Begründung ist in der beigefügten PDF-Datei Antrag_Begründung.pdf 
einsehbar. (Wird aber auf Grund der Größe von 6,3 MB nicht mit dem Protokoll 
versendet. Bei Interesse beim DV anfordern) 
 
Peter zeigt die Historie zu früheren Diskussionen um den Austragungsort der 
Distriktsversammlungen. Danach stellt Fritz die Räumlichkeiten des 
R10-OV-Heims vor und beschreibt, wie eine Distriktsversammlung in 
Mönchengladbach ablaufen könnte. Die Räumlichkeiten und das Umfeld lassen 
Veranstaltungen auch mit einer Art Rahmenprogramm mit Amateurfunkbezug 
zu. Im selben Haus befindet sich ebenfalls die Clubstation von R10. 



Im Anschluss entwickelt sich eine kontroverse Diskussion über die Vor- und 
Nachteile des vorgestellten Standortes gegenüber dem Club in Heiligenhaus.  
 
Es folgt der Beschluss: Der Antrag ist abgelehnt. 
 
Ja-Stimmen: 3  
Nein-Stimmen: 11  
Enthaltungen: 6 

 
 
TOP 10  Nächste DV 
 

Unter Berücksichtigung aller Termine wurde der Termin für die 
Distriktsversammlung Frühjahr 2017 auf den 01.04.2017 gelegt. 

 

 
TOP 11 Termine 
     
  07.-09.10.2016 FTS (ausgebucht) 
       12.-13.11.2016 Mitgliederversammlung des DARC e. V. 
  03.12.2016  AFU-Flohmarkt Dortmund 
  08.04.2017  Funk.TAG Kassel 

 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 
 

DL1EIP fordert ein Meinungsungsbild an, ob zur Frühjahrs-DV ein 

Mobilwettbewerb durchgeführt werden soll. Einstimmige Ablehnung. 

 

Fritz läd alle interessierten OM in das Clubheim von R10 nach Mönchengladbach 

ein, um die Örtlichkeiten kennenzulernen. 

 

Rolf empfiehlt den Besuch der Homepage von R09, da ein OM dort einen Blog 

betreibt, der auf einer mehrjährigen Weltreise ist. Diese Information und der Link 

zum Block wurde auch bereits über den Distriktsverteiler kommuniziert. 

 

Bei R04 findet Dienstagsabends ein Auffrischungskurs in CW auf Kurzwelle statt. 

 

  



 

 

 

 

Die Versammlung wurde um 17:30 Uhr von Peter Kern, DL1EIP, beendet. 

 

 

 

Heiligenhaus, den 22. Oktober 2016 
 
 
___________________ 
Gez. Protokollführer 
Christian Jansen, DF6EF 
Melatener Str. 89a 
52074 Aachen 
df6ef@darc.de 
 

Schwalmtal, den 22. Oktober 2016 
 
 
___________________ 
Distriktsvorsitzender Distrikt R 
Peter Kern, DL1EIP 
Am Lenzenpfad 
Schwalmtal 
dl1eip@darc.de 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Anlage: Antrag von R10 Begründung 


